

## Baja mensual fue de 0.2% en febrero

# Valor de producción de constructoras suaviza caída

● Pese a aligerar su contracción, el indicador ligó ocho meses en terreno negativo en su comparación mensual

Alejandro de la Rosa  
alejandro.delarosa@eleconomista.mx

La industria de la construcción empieza ver una luz. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó que el valor de producción de las empresas constructoras, en cifras desestacionalizadas, registró en febrero una caída del 0.2%, en relación al mes previo, y pese a ser la octava baja consecutiva, fue la menor (en enero fue del -4.1%).

En comparación anual, la disminución fue del 16.8% (en enero cayó el 19.2%).

Además, en el segundo mes del año el valor de la producción volvió a los niveles de febrero del 2023, cuando aceleraron los trabajos de la etapa final de construcción del emblemático Tren Maya (por parte de ingenieros militares, que meses antes construyeron un par de aeropuertos).

Luego de la difusión de los resultados de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC), la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, refirió en su conferencia mañanera que la industria estaba empezando a despegar y que ya está en marcha la construcción de trenes de pasajeros (México-Pachuca, por ejemplo) y pronto ocurrirá lo mismo con las cerca de 180,000 viviendas que estarán a cargo del Infonavit y la Conavi, lo que se sumará al trabajo de las constructoras privadas.

También aceleran los trabajos de conservación y modernización en la red carretera federal por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), cuyos recursos presupuestales estuvieron congelados en el primer trimestre del presente año.

“La obra pública va. Apenas están saliendo las licitaciones para que ini-

## Aligera descenso

En febrero el sector de la construcción hiló ocho meses de retrocesos mensuales, pero se redujo la velocidad de la reducción gracias a una leve mejoría de las obras de transporte.

### México | Valor de la producción del sector de la construcción

#### ÍNDICE (2018=100)



FUENTE: ELABORACIÓN PROPIA CON DATOS DE LA ENEC-INEGI.

#### VAR. % ANUAL



GRÁFICO EE

cient con todo su potencial las obras. Todo eso va a ayudar muchísimo, la industria de la construcción potencia mucho la economía”, agregó.

De acuerdo con el Inegi, en febrero, las obras relacionadas con transporte y urbanización (carreteras, caminos, puentes, ferroviarias o transporte en ciudades financiadas con inversión

pública) remontaron la caída mensual de enero (-14.5%) y crecieron el 2.6%, mientras que en comparación anual la disminución es del 46.6 por ciento.

Las obras realizadas con recursos privados (edificios industriales, vivienda, hospitales, escuelas o centros comerciales), crecieron a tasa mensual el 1.1%, luego de caer 1.4% en enero.